



COMMUNIQUE DE PRESSE

Rencontre avec Didier Guillaume : les céréaliers veulent du concret

Le Président de l'AGPB, Eric Thirouin, a rencontré ce matin le ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation. Il lui a exposé la situation économique difficile des céréaliers depuis 6 ans et lui a rappelé l'urgence à prendre des mesures concrètes eu égard au niveau extrêmement faible de leurs revenus, dont les derniers chiffres ont été annoncés cette semaine.

Paris, le 19 décembre 2019 – « *Le message principal délivré à Didier Guillaume concerne la situation économique particulièrement difficile des céréaliers, et qui perdure depuis 2013, accentuée par un climat social très tendu dans les exploitations* », explique Eric Thirouin, Président de l'Association Générale des Producteurs de Blé (AGPB). Malgré une récolte 2019 satisfaisante, les revenus demeurent extrêmement faibles. En 2018, ils atteignent 17.000€/actif après retrait des cotisations sociales. « *Sur 6 ans, cela correspond en moyenne à 6.000 €/an/actif après charges sociales soit l'équivalent d'un demi-SMIC. Le revenu des céréaliers est ainsi inférieur de 23% à celui de la moyenne nationale des agriculteurs. Dans ce contexte, il serait irresponsable de faire peser de nouvelles charges sur les producteurs* », martèle le Président.

Trois demandes prioritaires ont été au cœur de la discussion :

- L'arrêt de l'avalanche de charges et de contraintes notamment sur le dossier des zones de non-traitement (ZNT) avec les produits phytosanitaires. Un sujet sur lequel seule la science doit primer et où une concertation locale avec les « Chartes riverains » doit être privilégiée !
- La mise en place d'une véritable politique d'accompagnement dans la transition agroécologique alors que les céréaliers se sont engagés volontairement et massivement dans la certification environnementale. « *Dans cette transition agro-écologique, il semblerait que la définition même de transition ait été oubliée. Elle doit être progressive, sinon c'est une rupture...* », déclare Eric Thirouin.
- Une mobilisation urgente pour trouver des solutions pertinentes pour les zones intermédiaires (ZI).

Le Ministre reconnaît les difficultés des céréaliers. Il réaffirme sa volonté de les prendre en compte dans les réflexions en cours sur l'élaboration du futur Plan Stratégique National et confirme qu'il a demandé à ses services de pleinement intégrer la situation des ZI. Il incite les céréaliers à se mobiliser pour répondre aux attentes clairement exprimées par la société et, dans ce contexte, il soutient à totalement la mobilisation de l'AGPB en faveur de la certification environnementale. Il souhaite clairement inscrire l'action de son ministère et la déclinaison de la future PAC en accompagnement de la transition agroécologique.

« *Nous prenons acte des positions du Ministre, mais nous jugerons maintenant sur des décisions concrètes !* », déclare le Président.

Contacts presse : Agence Ressources de la Nature

Fadela Benabadi

Tel : 01 85 09 83 70

Mobile : 06 11 34 22 39

fbenabadi@agence-rdn.com

Mathilde Lehoux

Tel : 01 85 09 83 71

Mobile : 07 09 49 09 78

mlehoux@agence-rdn.com

A propos de l'AGPB :

Créée en 1924, l'Association Générale des Producteurs de Blé et autres céréales, syndicat professionnel agricole, représente les intérêts des producteurs de céréales. L'AGPB est dirigée par des agriculteurs élus représentant les départements, issus du monde syndical et économique. Elle est une association adhérente de la FNSEA.